

EL MOVIDO FIN DE AÑO DE LOS GREMIOS: LOS NOMBRES QUE SUENAN PARA ICARE Y LA CPC, Y MARÍA JOSÉ ZALDÍVAR DEJA LOS SUPERMERCADOS PARA ARRIBAR A LA TELETÓN

Varios movimientos se esperan en el mundo empresarial para lo que queda del año. Tanto la Confederación para la Producción y el Comercio (CPC) como Icare deben elegir un nuevo presidente durante el mes de diciembre. A ello se suma que la presidenta de la Asociación de Supermercados de Chile, María José Zaldívar, anunció hace poco que dejaría el cargo -para asumir un rol en Teletón-, y las empresas que integran el gremio ya habrían decidido no buscar un reemplazante y disolver la instancia. Cada uno de estos procesos conllevan a su vez otros cambios.

En el caso de la CPC, el próximo martes se reúne, como es habitual, su comité ejecutivo. En dicha cita, los presidentes de las seis ramas que lo integran debieran definir la fecha para la elección del futuro líder de la organización gremial, en reemplazo de Ricardo Mewes, quien a fin de año cumple su período. La definición de la fecha de la elección -que debiera ser a mediados de diciembre- es clave para fijar el plazo máximo para presentar candidatos (tiene que ser 15 días antes de la elección). Varios de los nombres que han comenzado a sonar provienen de la Sofofa, y por esta razón, desde el mundo empresarial están a la espera de que los industriales definan si presentarán candidato y a quién. ¿Quiénes son las cartas que generan respaldo en el gremio? Una de ellas es la actual vicepresidenta de la CPC y consejera de Sofofa, Susana Jiménez; otro es el vicepresidente de la Sofofa, Oscar Hasbún, quien además el próximo año termina su período como consejero del gremio industrial; y un tercer nombre que se suele mencionar es

el del consejero y presidente de CMPC, Luis Felipe Gazitúa.

El nombre de Gazitúa entusiasma a varios, pero antes de decidir si está dispuesto a ir por la presidencia de la CPC, tiene que definirse si continuará a la cabeza de la Papelera. Este año Gazitúa cumple su tercer período -nueve años en total- a cargo del directorio de la empresa, y por lo tanto, dicen quienes conocen la interna, él tiene que decidir si quiere continuar ahí, y la familia Matte, a su vez, debe definir si es tiempo ya de avanzar en un recambio y que alguien de la familia vuelva a dirigir la compañía, por ejemplo, el actual vicepresidente de CMPC, Bernardo Larrain Matte. Si eso ocurriera -que sucedería en abril del próximo año, en la junta de accionistas-, Gazitúa podría evaluar ir por la CPC, porque lo que si está más o menos claro, es que no debiera ocupar la presidencia de las dos instituciones al mismo tiempo. Otros nombres que han comenzado a mencionarse como candidatos a la CPC son el del presidente de la SNA, Antonio Walker, y el del expresidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Juan Armando Vicuña.

En Icare, su actual presidenta, Karen Thal, cumple su período el 31 de diciembre y por lo tanto se espera que el directorio defina a su reemplazante en las próximas sesiones. Candidatos pueden ser cualquiera de los 16 directores, aunque tradicionalmente el sucesor emerge desde la mesa ejecutiva, instancia que se reúne más periódicamente y que está formada por la presidenta, el past president (Lorenzo Gazmuri), los dos vicepresidentes (Hans Eben y José Guzmán) y la directora tesorera, Mónica Álvarez. Pero hace pocas



Holger Paulmann



María José Zaldívar



Susana Jiménez

semanas ocurrió un movimiento al interior de la organización que fue visto por muchos como una señal. Lorenzo Gazmuri debió dejar la mesa ejecutiva porque cumplió su período de ocho años. La mesa entonces quedó coja, y para completarla, Karen Thal le pidió a dos directores que se unieran a la instancia: Holger Paulmann de Sky y Renzo Corona de PwC. El posible sucesor, dicen, debiera estar entre esos nombres, pero no todos pueden. José Guzmán, por ejemplo, para muchos es el sucesor natural, pero el trabajo que le implica la vicepresidencia de Agrosuper tras el fallecimiento de Gonzalo Vial, le impide asumir más responsabilidades. Hans Eben termina su período de director el próximo año. Quedan entonces Álvarez, Corona y Paulmann. Otros también mencionan al actual director y gerente general de CMPC, Francisco Ruiz Tagle, como candidato. Paulmann, dicen los entendidos, es el más posible sucesor, siempre y cuando él quiera.

¿Y qué pasó con la Asociación de Supermercados de Chile? Hace algunos días su

actual presidenta, la exministra del Trabajo, María José Zaldívar, informó que dejaría el cargo. Al parecer asumirá un rol ejecutivo en la Fundación Teletón, de bisagra entre el directorio y el equipo ejecutivo, que está a cargo del director ejecutivo, Benjamin Diaz, quien se mantendrá en dicho cargo.

El caso es que cuando se prestaban a iniciar el proceso de búsqueda del sucesor de Zaldívar, algunos de los supermercados integrantes plantearon que no estaban convencidos de continuar integrando la Asociación, que había perdido influencia, que existen otros gremios que pueden representarlos y que ya no tiene mucho sentido continuar ahí. Dicho esto, Walmart y SMU habrían sido los primeros en anunciar que dejarían el gremio. Los habrían seguido Cencosud y Tottus. Por ahora sólo se mantendrían los supermercados regionales, pero la verdad, dicen varios de los entendidos, lo más probable es que la Asociación de Supermercados de Chile inicie en las próximas semanas el proceso para disolverse.